



3 frères armés pour l'avenir

Ils partagent une formation, et bien plus que ça...



Augustin, Xavier et Louis-Marie de SAINT CHAMAS

Augustin, Louis-Marie et Xavier de SAINT CHAMAS suivent ensemble le Fogefor* du Gâtinais. Une initiative originale pour préparer l'avenir des bois, qu'ils savourent.

Qui êtes-vous ?

Augustin, 27 ans, ingénieur, père de 2 enfants; Louis-Marie, 26 ans, ingénieur; Xavier, 21 ans, étudiant. Depuis tout petits nous fréquentons la forêt familiale, pour jouer, l'entretenir et maintenant chasser. C'est notre grand-mère qui gère ce groupement forestier de 160 ha entre Cher et Nièvre depuis longtemps.

Pourquoi suivre le Fogefor à 3 ?

Notre grand-mère a repris la gestion de la forêt après son père, avec ses connaissances et l'aide d'un expert

forestier. Elle nous a toujours parlé de ses projets pour les bois et des travaux qu'elle suit de près. Nous voulions en savoir plus pour mieux échanger avec elle; acquérir le vocabulaire et les techniques des sylviculteurs. En les approfondissant, notre relation à la forêt devient plus équilibrée et moins consommatrice.

Un de nos amis a suivi un Fogefor et nous l'a conseillé. Comme nous nous entendons bien, nous nous sommes inscrits tous les 3 : c'est plus sympa !

Qu'en tirez-vous ?

Nous comprenons mieux les enjeux et le fonctionnement de la forêt. Nous apprenons les espèces, peuplements, sylvicultures... Nous découvrons beaucoup et précisons nos connaissances. La diversité des parcelles visitées montre les avantages et inconvénients des différentes gestions. Cela permet aussi d'entendre des avis complémentaires et de prendre du recul. C'est indispensable quand on gère sur 50 ou 100 ans et qu'on doit traiter avec des professionnels.

Le Fogefor **nous aide** à nous mettre au service de la forêt. Nous avons vu dans les propriétés visitées, combien une forêt gérée est belle; d'autant

plus qu'on a conscience de n'être que dépositaire de ce bien qui doit être transmis et valorisé. Le Fogefor nous donne envie d'avoir une **gestion durable**.

Nous vivons et partageons cette expérience avec des ressentis distincts car nous sommes différents (âge, situation, vécu...); l'interaction est d'autant plus forte. Nous sommes habitués à faire des choses ensemble mais le Fogefor nous a **davantage soudés**: il nous responsabilise et donne envie d'en savoir plus. La gestion forestière permet de construire une nouvelle relation entre nous, dans un domaine peu connu mais pas inaccessible.

Cette formation renforce aussi le lien avec notre grand-mère, sur ces sujets auxquels elle nous a sensibilisés. Nous commençons à avoir le même vocabulaire et la même vision des bois. Nous comprenons mieux la gestion réalisée jusqu'alors. La **continuité** est essentielle pour l'avenir de la forêt.

Propos recueillis par Christine POMPOUGNAC
Ingénieur au CRPF

*FOGEFOR (FOrmation à la GEstion FORestière): cycles de différents niveaux et thèmes, organisés par le CRPF avec l'ensemble des organismes de la forêt privée.

Prochaines formations:

Accessibles aux propriétaires forestiers, leurs salariés et leurs ayants droit.

INITIATION

Pour tout nouveau (ou nu-) propriétaire forestier (Essences, besoins de l'arbre, description et gestion des parcelles, fiscalité, ventes de bois, garanties de gestion...)

Dates: du 7 au 10 juillet (4 jours consécutifs)

Lieu: Eure-et-Loir (50 km de Chartres)

Prix global: 120 €/personne (hébergement possible en sus)

FISCALITÉ: FAIRE SOI-MÊME LES DÉMARCHES ET OPTIMISER LA GESTION DE LA PROPRIÉTÉ + NOUVEAUTÉS FISCALES 2014

Récupérer la TVA, droits de mutation, réductions d'impôts sur le revenu...

Dates: 17 et 24 novembre (session de 2 jours)

Lieu: Chartres

Prix global: 60 €/personne

Inscrivez-vous vite !

Contact: Antoine de LAURISTON (FOGEFOR du Centre):
02 38 53 78 04 - 06 14 52 88 38 ou fogeforducentre@crpf.fr

Retrouvez tous les cycles sur www.crpf.fr